



**Edición**

Cocemfe Oretania Ciudad Real

**Dirección y Redacción**

*María José García Sánchez-Crespo*

**Colaboradores**

*Eloy Sánchez de la Nieta Pinilla; Carmen Baos Rodríguez; José Luis Poyatos; Francisco Paniagua; Miguel Ángel Martín-Serrano; Reyes Romero y Mariola Castillo Tello.*

**Entidades colaboradoras**

*Akd-CR, Formación y Consultoría; Servicio de Integración Laboral; Oficina Técnica de Accesibilidad; Aedem; Ciudad Accesible; Acrear; Aisd; Aidac-Cocemfe; Adifiss; Afjbro; Oramfys; Cocemfe-Asmicrip; Amfisa; Sagrada Familia; Amito y Nuevo Horizonte.*

**Publicidad y Administración**

*Pedro Antonio García-Moreno y Beatriz Córdoba.*

**Depósito Legal**

CR-633-2011

**Redacción,**

**Administración y Publicidad**  
Polígono Industrial Sepes, calle Harineros, parcela 76. Daimiel. Código Postal: 13250.

**Diseño, Maquetación e Impresión**

Grupo de Comunicación Oretania  
Tfijos: 926 428 893 / 620 429 624

**Gerencia provincial**

Polígono Industrial Sepes, calle Caleros, parcela 96. Daimiel. Código Postal: 13250.

**Federación provincial**

**Cocemfe Ciudad Real**

Travesía de las Tercias, 4. Daimiel. Código Postal: 13250.

**Teléfonos**

926 855 450 / 926 854 847 / 926 854 928

**Página web**

[www.cocemfeoretania.es](http://www.cocemfeoretania.es)

**Correos electrónicos**

[gabineteprensa@cocemfeoretania.es](mailto:gabineteprensa@cocemfeoretania.es);  
[cocemfecee@terra.es](mailto:cocemfecee@terra.es);  
[cocemfecee1@terra.es](mailto:cocemfecee1@terra.es);  
[cocemfecee2@terra.es](mailto:cocemfecee2@terra.es);  
[ciudadrealgerente@cocemfeclm.org](mailto:ciudadrealgerente@cocemfeclm.org);  
[cocemfeoretania@cocemfeoretania.es](mailto:cocemfeoretania@cocemfeoretania.es);  
[ota-cr@cocemfeclm.org](mailto:ota-cr@cocemfeclm.org);  
[otaciudadreal@yahoo.es](mailto:otaciudadreal@yahoo.es) y  
[silemplocr@yahoo.es](mailto:silemplocr@yahoo.es)

**Prohibida toda reproducción a efectos del Artículo 32, párrafo segundo, LPI.**

• **Nota editorial**

## Requiem por el bienestar

Una lágrima asoma envuelta entre el frío agrio del mes de enero. Hoy la fiesta tiene hambre porque lleva cinco meses pasando por aquí y solo ve cientos de manos arrodilladas, mirando al cielo y gritando siempre lo mismo. Si los demás quieren, nosotros podemos.

Si los demás quieren, nuestro bienestar es posible, si. Nuestros amigos, nuestras familias y nosotros mismos, no podríamos haber puesto más trabajo y fe en ti. De haberlo sabido, hubiéramos puesto nuestras muletas a tu disposición cualquier mañana. Hubiéramos subido en nuestra silla y hubiéramos dado un paseo contigo. Hubiéramos convocado Asamblea General Extraordinaria para que el colectivo diera su opinión. Te hubiéramos gritado todas aquellas cosas que teníamos intención de decirte un día y que, quizás alguna de nosotros, no nos atrevimos nunca a decir. Te hubiéramos puesto un chaleco antilabas para que nadie te pudiera matar. Y, si aún así, un saco de subvenciones perdidas nos recordara cada día que ninguna de las justificaciones es válida, muchos de nosotros quizás se hubieran querido morir contigo. Hoy la fiesta no suena bonito porque lleva cinco meses sin saber donde estar. Y las miradas y los silencios se juntan, intentando tapar un hueco que se rie de nosotros y que nos obliga a pensar que ya nada será igual.

Y entre estos cientos de manos que gritan, tintinea una bola que lleva un nombre. Un nombre que, desde hace tiempo, tiene la osadía de poner en jaque a nuestra ilusión y al que ahora, sin saber porqué, no podemos decir que no. Y esa bola, esa que ahora todos estamos oyendo, nos está pegando bocados en el alma. Claro que también nos dibuja tu nombre cualquier mañana. O una tarde. O hace un rato. O ahora mismo... y nos lo dibuja con un trazo suave, con un trazo dulce, con una nostalgia escondida entre suspiros y rabia. Porque siempre nos queda la sospecha de que... nuestro bienestar es posible.

El vértigo del tiempo acelerado nos ha desorientado a todos durante estos meses. Nos has dejado en bancarrota personal y colectiva. No nos caben florituras cuando pensamos en lo que teníamos cuando estabas con nosotros. Y en lo que soñábamos con tener... Algunos nos sentimos ilusos al pensar, ahora, que teníamos mucho más de lo que creíamos. Y nuestros olvidos nos hacen ir hacia tu recuerdo. Fuiste nuevo, desconocido y raro para muchos, pero tuviste el sentido de esa juventud que crece tan despacio como convencido. Fuiste realidad y fuiste pensamiento. Sabías perfectamente como cumplir con tu papel y eras valiente para jugarle mucho por lo que considerabas tus ideales. A veces, cuando perdías

o no conseguías el objetivo a perseguir, no te importó nunca anteponer tu dignidad al lado de las personas que sabías que creían en ti. Y moriste peleando. Como un guerrero. Como un señor. Con la cabeza muy alta. Mirando frente a frente siempre a todos aquellos que quisieron acabar contigo cien veces. Mil veces. Cien veces mil. Orgulloso de esa gente que era tuya. Que es tuya y que te necesita. Y muy seguro de darte lo que tu querías ser.

Y unas veces eras un escalón menos, y otras eras una rampa mas. Y fuiste formación y trabajo. Y a veces programa y, otras, actividad. Unas veces fuiste gesto y, otras, palabra. Fuiste ley y fuiste reflexión. Tan pronto eras ocio, como eras protección. Salud, educación, autonomía, atención y beneficio. Reclamación y reconocimiento. Valoración, prueba y dictamen. Algunas veces perteniente y, otras, interesado. Pero siempre garante y necesario amigo. Siempre Estado de Bienestar, modelo de sociedad que distribuye justicia e igualdad.

Justo es que hoy nuestra fiesta sea tuya. Y que lloremos por ti si nos apetece. Pero justo es también que esa lágrima se ponga a bailar si eso es lo que quiere. Y que esas manos, emocionales y receptivas, se unan y hagan fuerza por si acaso todavía si pudieran resucitar...

**AMIGO BIENESTAR**

# sumario

**OPINIÓN**

**3-Firma invitada - Mariola Castillo Tello CIUDAD REAL**

**4-Cocemfe-Ciudad Real - 20 aniversario**

**4-Cocemfe-Oretania - Integración Laboral**

**5-Cocemfe-Oretania - COCEMFE y la Diputación firman un convenio de colaboración**

**5-Aedem Ciudad Real - Balance de AEDEM**

**REPORTAJE**

**6-7-Voluntarios - Año Europeo del Voluntariado**

**ENTREVISTA**

**8-Acrear - Felipe Sobrino, secretario de Acrear**

**PROVINCIA**

**9-Bolaños - ORAMFYS inicia las prácticas del Auxiliar de Enfermería y Geriatria**

**9-Bolaños - Taller para el Centro Ocupacional**

**10-Daimiel - ADIFISS concluyó su programa de habilidades sociales**

**10-Daimiel - COCEMFE finaliza el curso de carne de conducir**

**11-Malagón - CORAJE estrena junta directiva**

**11-Malagón - Valitadis también estrena gerencia**

**12-Valdepeñas - Concienciar a la juventud**

**12-Campo de Criptana - ASMICRIP solicita el esfuerzo ciudadano**

**REGIÓN**

**13 Cocemfe C-L M presenta un ERE**

**14-Guadalajara - Incertidumbre en el programa de transporte adaptado**

**14-Toledo - Hospital Nacional de Paraplégicos**

**14-Toledo - El Gobierno regional cobrará por la valorización de dependientes**

**NACIONAL**

**15 - Nace la Plataforma del Tercer Sector**

**15 - Fundación ONCE ofrece una beca para estudiantes con discapacidad**

**LABORAL**

**16 - Cocemfe espera que la reserva de empleo sea una realidad**

**LEGISLACIÓN**

**17 - Qué es la Ley LISMI y por qué cumplirla**

**DEPORTES**

**18 -BSR COCEMFE inicia el año con dos derrotas**

**19 - Londres 2012. Paraolímpicos españoles**